
会場６－２【長野県】文化学園長野中学校生徒会 発表を見た方からの感想 

 

⚫ 内容自体も身近な課題を掘り下げたよく考えられたものだと思いましたが、何よりも発表者の話し方の

わかりやすさと、パワーポイントの見やすさが素晴らしいと思いました。情報量が多いため早口になる

場面があったが、そのときにもしっかりと伝わるはきはきとした声とトーンで語られていたので、自分

も見習わなければいけないと思いました。 

 

⚫ 生活排水に注目していることにまず驚きました。生活排水から環境破壊、生態系の保護まで広げて考え

ている点に感銘を受けました。問題となる油を問題ない洗剤に変化させるという観点にも驚きました。

そこから生まれる課題や期待に考察できることは簡単ではないと思います。 

 

⚫ 廃油 20ｍｌだけでもきれいな水に戻すのにバスタブ 20 杯分も必要なのは驚きました。廃油石鹸という

ものがあることも初めて知りました。また、廃油石鹸を作って満足するのではなくその後の洗浄に必要

な水の量まで考えられることが良い着眼点だと思いました。詳しく化学物質まで調べて比較できていて

良かったです。 

 

⚫ 身近な石鹸から環境問題に向き合っていくという取り組みが、とても素晴らしいと思いました。また、

石鹸づくりで終了してしまうのではなく本当にそうなのかという再考を行うことでより環境に対する知

識を深められていてしっかりと探求をできた活動でとても素敵だなと感じました。 

 

⚫ 廃油の水質汚濁の問題がよく出ていますが、廃油石鹸というものを初めて知りました、廃油石鹸をただ

作って終わりではなく、懸念点を見つけて、しっかりと検証していることが良いと思いました。もし見

つけたら買ってみます。 

 

⚫ 廃油を石鹸にするなんて自分には想像もできないので本当にすごいと思いました。自分のやっているこ

とが本当にエコなのかを考えて色々な比較をしていて、いかに本気なのかが伝わってきました。新しい

ことを始めるのは勇気がいるけど挑戦していてとってもかっこいいなと思いました。 

 

⚫ 自分たちが感じた課題に対して多角的に実験を行いながら、試行錯誤してよりベストな結果が出されて

いることがとても良いと思いました。また、地域の方に使っていただいた感想をお聞きすることで新た

な課題解決につながったことに関してはとても勉強になりました。 

 

⚫ どんな石鹸がいいのかいろいろな観点で比較出来ていて素晴らしいなと思いました。普段意識せず使っ

ていた洗剤が地球に悪影響を及ぼしていたことを知れたのは良かったですね。ぜひ今後も意識してみて

ほしいなと思います。 

 

⚫ 私たちの生活がどのように環境負荷へとつながっているのかが具体的にデータで示されていて、それに

対する実感がわきました。自分たちの生活がどのように環境へ影響を与えるか知っておくことで、普段

の中で少しでも意識ができるようになると思いました。 

また、廃油石鹸を作成・販売する活動をして終わるのではなく、反省からさらに探究し、分析・考察す



る姿勢が素晴らしいと感じました。活動から発展し、その先にも視野を向けることで、より自分たちが

活動で得た学びを活かすことができると思います。 

 

⚫ 視覚的に情報をもたらすスライドの役割を、文字をできるだけ少なくしたり、図を使ったりしてわかり

やすく見せることで十分に使えている。そして話も分かりやすかった。 

 

⚫ 廃油石鹸のデメリットにきちんと向き合い、検証し、デメリットにならないことをきちんと証明してい

たので、とてもいいと思いました。また、メディアをうまく活用していたり、販売していたりするのも

とてもいいと思いました。 

 

⚫ 皆さんが環境にやさしいものを常に考えて石鹸を作る、という活動を行っている事がわかりました。文

化学園長野中学校の生徒会の皆さんが作った石鹸をつかってみたくなりました。どんな匂いがするのか

なと気になりました。 

 

⚫ 取り上げられる事例の内容のレベルの高さに驚きました。私たち大学生とは違う価値観を持っているか

らか、そういう発想はなかったという風に感じました。 

洗剤を使った実験の結果を用いて考えたことが述べられていて良かった。論理的発表だったので説得力

が感じられました。 

 

⚫ 4 つの R というものを大学生なのに知りませんでした。廃油石鹸は家でもできるのでしょうか。石鹸を

作って終わりではなく、さらなる課題を見つけているところがすごいなと思いました。 

 

⚫ 大学生顔負けの発表内容、とても驚かされました。リサーチやデータの収集もバッチリで、とても説得

力のある内容にまとめあげられていたように感じます。ぜひ今後も活動を続けていき、より良い結果が

得られるように応援しています。 

 

⚫ 廃油石鹸ってそんなに汚れが落ちるのですね。パーム油の生産を無くしてしまうという発想ではなく、

生まれてしまう廃油を利用しようという発想が素晴らしいと思いました。ぜひ、実験の方法とまとめる

前の実験結果も詳しい説明は無しで良いので示してください。結果と考察の信憑性が増します。 

 

⚫ 過去の活動からさらに深めた活動を探求していることに感心しました。廃油石鹸というものは知らなか

ったし、少量の油が水を汚染するということは詳しく知らなかったので、興味深い内容でした。また、

疑問に思ったことを詳しく調べる姿勢も素晴らしいと感じました。 

 

⚫ 発表の内容も非常にクローズな視点から考えられていますし、廃油石鹸というユニークな発想も素敵だ

と感じました。スライドも見やすく、非常に引き付けられる資料だと思います。ただ作っただけで終わ

らない、その先の課題も設定していることは今後も必要な姿勢だと考えているので、大切にしてほしい

と思います。 

 

⚫ パーム油の問題が写真付きで説明されていてわかりやすかったです。4R の視点から廃油石鹸を紹介して



制作の様子まで紹介していて面白かったです。また手づくり石鹸の課題までまとめていたことがよいと

思いました。 

 

⚫ 廃油石鹸の発表を聞いて、私も中学生の時に同じように調べたことがあると懐かしく思いました。昔か

ら言われているけれど、なかなか多くの人が使うことが実現されてはいないと改めて思いました。 

 

⚫ 発表の構成が良かったと思います。また、スライドも非常に丁寧に作られていて理解し易かったです。

廃油石鹸の有用性について数字を使って示していたため、説得力があると思いました。廃油石鹼を実際

に作る過程での試行錯誤した様子から、活動への思いが伝わってきました。発表お疲れ様でした。 

 

⚫ ４R の視点から合成洗剤の問題点を知り、そこから水を汚さない廃油石鹸の作成に取り組むところに辿

り着くのが素晴らしいと思った。また、作って終わりではなく、本当に環境にやさしいのか、洗剤とし

ての効果はどうなのかまで、調査しているところが良いと感じた。 

 

⚫ 自分たちが取り組んだ活動をただ発表するのではなく、聞く人がわかりやすいように、課題・活動・結

果が示されていていい発表だと思いました。活動をして終わりではなく、「余計水を汚してしまうのでは

ないか」「本当にエコなのか」と新たな反省と課題を設定し、よりよい探究を続けようとする気持ちが感

じられました。 

 

⚫ 環境について考えることは、身近なようでとても難しい問題だと思います。Think Globally Act Local と

いう言葉のように、文化学園長野中学校生徒会さんの活動が地球環境に大きく関与していることが発表

から感じることが出来ました。このような活動を行い、学びを得た経験は、とても貴重なものだと感じ

ます。これからも環境のために何ができるかという大きな問いを持ちながら生活してみてほしいです。 

 

⚫ 廃油石鹸プロジェクトというとても斬新なテーマでとても惹かれました。SDGs の 17 の目標に着目して

自分たちに何ができるのかということを、テーマにそって詳しく調べたことがとても伝わってきました

し、興味をひくようなスライドと共に紹介していた点もとても良かったです。そして４Ｒという 1 つの

中心的な視点から言及していることで、より内容が明確になっており、お話の内容が入ってきやすかっ

たです。また学んだことや良かったところだけではなく、実践によってわかった課題点もしっかりと示

されていて、現実的に考えられていることがわかり、良かったです。 

 

⚫ 海洋汚染の原因として、廃プラではなく、生活排水に着目するのはとてもいい着眼点だと思った。廃油

は生活の中でもよく目にするものであるし、処分に困ることもあると思うので、自分たち自身にとって

はもちろんのこと、伝える人にも伝わりやすい学習であると思った。今は小規模で販売を行われている

ようだが、環境問題は自分たちだけではどうにもならないこととして、広くこの活動を伝えるにはどう

すればよいかを考えることで、より意味のある学習になると思う。 

 

⚫ 生活排水は川や海を汚す大きな原因となっているため、環境問題を解決するためには無視できないとこ

ろだと思います。今回の探究活動で、生活排水が地球環境に及ぼす影響について調べ、問題を改善する

ために廃油石鹸をつくるという発想は面白いと思いました。 


